

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 20 de agosto de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Cerrarán Preparatoria Número 2 por inseguridad

Nacional: Se revisará a fondo financiamiento de la educación pública: Peña

Internacional: Brasil destinará 75 por ciento de las regalías del petróleo a educación y 15 por ciento a la salud

SALUD

Estatal: Estimulan a niños y niñas con actividad cognitiva en Morelos

Nacional: Piden expertos revalorar al quelite por su valor nutrimental

Internacional: El tabaco puede apagar tu vida sexual

ECONOMÍA

Estatal: Productores de Morelos no tiene posibilidad de participar en las ferias

Nacional: Invertirá Afore Banamex 200 mdd en el extranjero

POLÍTICA

Estatal: Interponen denuncia comuneros por violación de derechos agrarios

Nacional: Gobierno entreguista

Internacional: GB amenazó a The Guardian para que entregara o destruyera los documentos de Snowden

EDUCACIÓN

Estatal:

Cerrarán Preparatoria Número 2 por inseguridad

La preparatoria número dos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) entró a una etapa de cierre definitivo, ante la violencia e inseguridad que afecta a la colonia Alta Vista, una de las más pobladas de Cuernavaca. Como primer paso obligado, la casa de estudios ya no recibió durante este ciclo escolar 2012-2013 a alumnos de primer año, sólo regresaron a clases segundo y tercero, confirmaron fuentes consultadas. Desde hace al menos tres años empezó la crisis en el centro educativo, cuando alumnos y maestros empezaron a padecer asaltos apenas caída la tarde. Prácticamente al mismo tiempo que la comunidad de la prepa Uno, ubicada en la zona Oriente de Cuernavaca, los estudiantes de la preparatoria Dos empezaron a protestar por la inseguridad. En la Prepa Uno se optó por disminuir el horario de clases, a fin de enviar más temprano a sus estudiantes a casa, ya que su hora de clases terminaba a las 21:00 horas, bajándose a las 20:00 horas. El objetivo era bajar los índices de los asaltos a mano armado y agresiones físicas a maestros y estudiantes. Pero en la Prepa 2 no se tomaron medidas preventivas como en la Uno, y el resultado ha sido más dramático. Fuentes consultadas reconocieron que solo 14 alumnos llegaron este año a solicitar ingreso a primer año. Por ello se tomó la determinación de cerrar sus puertas, por lo que, supuestamente, maestros y empleados de limpieza serán despedidos e indemnizados. Solo se mantienen los grupos que ya estaban, es decir, segundo y tercero. La prepa Dos fue la escuela de prácticamente todos los jóvenes de esa zona de Cuernavaca, así como ha sido la uno en la otra parte de la capital morelense.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Andrés Lagunas).

Baja 60% número de alumnos en turno diurno por inseguridad

La matrícula de los turnos vespertinos en las escuelas de Morelos disminuyó en un 60 por ciento debido a la inseguridad, reconocieron autoridades educativas y asociaciones de padres de familia. Durante el primer día de clases, reportaron las peticiones de más de 15 mil estudiantes por cambio de turno, principalmente dentro del sistema escolarizado de secundaria. De hecho, destaca el cierre de turnos vespertinos en colonias del poniente de Cuernavaca, incluyéndose las del nivel medio superior, como es en las colonias Alta Vista, Plan de Ayala, Lagunilla, Atzingo y San Antón.

La Crónica de Hoy, (René Vega Giles), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776969.html>

Inician UAEM proceso para la beca Pronabes

Con la finalidad de que los alumnos de nuevo ingreso conozcan los procesos de solicitud de derechos estudiantiles como son los programas de becas, credencialización y seguro facultativo, ayer iniciaron las jornadas informativas de atención a estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en diversas unidades académicas, las cuales se llevará a cabo del 19 al 23 de agosto. Esta primera reunión informativa se realizó en el auditorio de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAel) en donde personal de la Dirección de Atención de Estudiantes informó a los universitarios que a partir de este 19 de agosto ya estará abierta la convocatoria hasta el 30 de septiembre de 2013, para la solicitud del Programa Nacional de Becas para la Educación Superior (Pronabes). Lorena San Miguel Luna responsable del área de becas de la UAEM, explicó que la beca consiste en un apoyo mensual a estudiantes con situación económica adversa, el cual cubrirá el periodo de hasta doce meses. Para el ciclo escolar 2013-2014, el monto de la beca será de 750 pesos para quienes cursan el primer año, de 830 pesos en segundo, 920 pesos en tercero y mil pesos en cuarto al igual que en quinto, para programas con esta duración. Señaló que los solicitantes que cursan licenciatura, no requieren demostrar un promedio en los dos primeros ciclos escolares. Aclaró que no podrán participar los estudiantes que ya cuentan con algún otro beneficio de tipo económico con el mismo fin.

El Regional del Sur, p.4, (Redacción) y *La Jornada Morelos*, p.16, (Jaime Brito).

Se publica el boletín de la Dirección de Difusión de las Ciencias de la UAEM

El Caudillo de Morelos, p.10, (UAEM).

Elegirá el CU al nuevo Procurador Académico

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) publicó la convocatoria para elegir al nuevo titular de la Procuraduría de los Derechos Académicos que hoy en día preside Jorge Arturo García Rubí, por lo que los interesados tendrán hasta el próximo 23 de agosto para realizar su registro, ya que la elección está prevista para el viernes 30, en sesión del Consejo Universitario. De acuerdo con la convocatoria publicada desde ayer en el portal de la Casa de Estudios, se establece que son ocho los requisitos que deberán cumplir quienes busquen la titularidad de este organismo: ser mexicano, mayor de 30 años cumplidos al día de la designación, tener al menos cinco años de antigüedad como miembro activo de la comunidad universitaria,

gozar de reconocida imparcialidad, no ser militante de partido político ni autoridad o funcionario en la UAEM o fuera de ella, contar con título profesional, preferentemente en la licenciatura en Derecho, gozar de buena reputación, entre otros puntos.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Fallece jugador de Fútbol Americano

Lamentablemente falleció el excelente jugador que nació en los emparrillados en el año del 2002, en el resurgimiento de Venados UAEM, Alejandro Reyes Aréchiga Carillo, con apenas 27 años cumplidos recientemente el pasado once del presente mes, quien realizó sus estudios como distinguido alumno en la Prepa 1 "Bernabé L. de Elías", y en el Fútbol Americano se enlistó en las filas de este equipo como novato en la posición de corredor de poder, sus padres son Heriberto Reyes Adams y de la profesora Fabiola Aréchiga Carillo, quienes recibieron los pésames más sentidos de sus familias, amigos y compañeros de equipos como de estudio. Alejandro fue un excelente jugador, que durante muchos años integró las filas del equipo con mayor tradición de nuestro estado, como son las Panteras; un chico muy valiente y aguerrido en busca del ovoide, siempre sonriente pasara lo que pasara y echando siempre el corazón de la ofensiva por su espontaneidad y chispa natural para hacer gozar a los demás.

El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac).

Muestran coincidencias Enrique Peña y Graco Ramírez en reformas a favor de la educación

En la primaria "Presidente Miguel Alemán" del municipio de Xochitepec, el Presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador Graco Ramírez dieron inicio formal al ciclo escolar 2013-2014 de educación básica; en Morelos cerca de 400 mil alumnos regresaron a las aulas. Ante alumnos, padres de familia y autoridades de los tres niveles de gobierno, Graco Ramírez expresó su reconocimiento a las maestras y maestros que este 19 de agosto acudieron para estar de manera puntual frente a sus respectivos grupos, lo cual indica que en ellos existe un profesionalismo que va de la mano con la calidad educativa. En contraste, el gobernador se mostró en contra de la postura que algunos docentes tomaron al anunciar que no empezarán el ciclo escolar, por ello les pidió reflexionar y no tomar acciones que atentan en contra de la educación de las futuras generaciones. "Lo que está haciendo no es defender su derecho a manifestarse, le están negando a nuestros niños lo más importante, le están quitando su derecho a la escuela, están atentando al presente y al futuro", expresó el gobernador.

El Regional del Sur, p.(Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.2-3, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Wendy González) y **Diario de Morelos**, p.2-3, (Marcela García).

Nacional:

Se revisará a fondo financiamiento de la educación pública: Peña

El presidente Enrique Peña Nieto defendió las iniciativas de leyes secundarias de la reforma educativa que envió al Congreso de la Unión: benefician a los alumnos y maestros, a estos últimos les da certeza laboral e igualdad de oportunidades. Anunció que se hará una revisión a fondo del financiamiento de la educación pública, ya que la federalización del pago de los docentes y las insuficientes transferencias de recursos federales han debilitado las finanzas estatales y acentuado importantes inequidades entre los estados. El mandatario federal acudió a este municipio (Xochitepec) para poner en marcha el ciclo escolar de educación básica 2013-2014, en el que regresaron a clases 26 millones de niños y 1.2 millones de docentes; estuvo acompañado del líder del (SNTE), Juan Díaz –quien no tuvo intervención en el acto, a diferencia de Elba Esther Gordillo, quien todavía el año pasado dio un discurso– y del titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, así como del gobernador Graco Ramírez, quien fue el único que aludió en su discurso al paro magisterial que a partir de este día realizan maestros de algunos estados.

La Jornada, p.32, (Angélica Enciso),

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortéz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777004.html>

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/epn-anuncia-revision-de-financiamiento-a-educacion-943546.html>

Milenio, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e18b4a3165222cc489950678b741b1f>

Ampliará Veracruz número de Escuelas de Tiempo Completo

Veracruz se sumará a la estrategia del presidente Enrique Peña Nieto de duplicar durante su administración el número de Escuelas de Tiempo Completo en todo el país, pues rebasará la meta sexenal para este modelo educativo en un 42 por ciento, al considerar mil planteles educativos, de los 700 inicialmente planteados. Lo anterior lo señaló el gobernador Javier Duarte de Ochoa al presidir la ceremonia de inicio de clases del ciclo escolar 2013-2014, donde aseguró en el ámbito nacional, el presidente Enrique Peña Nieto anunció que "aumentará de 8 mil 641 planteles a 15 mil 349 Escuelas de Tiempo Completo en beneficio de más de 2

millones de alumnos de nuestro país". Por ello, dijo, "unimos esfuerzos con el Gobierno de la República en la Cruzada Nacional contra el Hambre, aumentando las Escuelas de Tiempo Completo en las modalidades de educación especial e indígena y un amplio programa de becas".

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776981.html>

La Jornada, p.16, (Sin Firma).

Aún pueden rectificar imposición de la reforma educativa: CNTE

Profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) advirtieron al gobierno federal que las protestas que iniciaron este lunes en la capital del país contra la reforma educativa son apenas el principio, por lo que aún están a tiempo de rectificar la imposición de una política educativa que no fue consensados con el magisterio. Hasta el cierre de esta edición, integrantes de la dirección política de la CNTE discutían el plan de acción que impulsarán en los siguientes días, durante los cuales no descartaron cerrar accesos carreteros al Distrito Federal, bloquear avenidas y cercar diversas dependencias en rechazo a la inminente aprobación de las leyes secundarias para el sector educativo. Tras estallar un paro indefinido de labores en Oaxaca y Michoacán, que impidió reanudar el ciclo escolar 2013-2014 a cerca de 2 millones 300 mil estudiantes de preescolar, primaria y secundaria en esas entidades, los dirigentes de la CNTE insistieron en que en las próximas horas arribarán por lo menos 40 mil docentes para sumarse a la jornada nacional de lucha.

La Jornada, p.p.33, (Laura Poy Solano),

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777027.html>

Milenio, (Fernando Damián e Israel Navarro),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e18b4a3165222cc489950678b778847>

El Universal, (Horacio Jiménez y Francisco Nieto), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/enfrentamiento-en-san-lazaro-deja-20-federales-heridos-943740.html>

Aprueban dictámenes de leyes secundarias en educación

La Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos aprobó con 19 votos a favor, una abstención de Nueva Alianza y la ausencia de ocho diputados de izquierda, los tres dictámenes de las leyes secundarias que reglamentarán la reforma educativa. Con la ausencia de diputados del PRD, entre ellos el presidente de la comisión, Jorge de la Vega Membrillo; del Movimiento Ciudadano y del PT, se avaló la iniciativa de las leyes del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) y General del Servicio Profesional Docente, que reforma la Ley General de Educación.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777031.html>

El Universal, (Horacio Jiménez y Francisco Nieto), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/aprueban-comisiones-leyes-de-educacion-208444.html>

Pide el SNTE que leyes secundarias respeten derechos de los maestros

El dirigente del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, exigió que la reforma educativa y las iniciativas de leyes secundarias respeten los derechos adquiridos por los docentes del país, además que se priorice la calidad educativa y la evaluación permanente de los maestros para obtener mejores resultados en la educación pública. En Cuernavaca, Morelos, Díaz de la Torre afirmó que la reforma como tal, que ya está, como las leyes secundarias, conservan el espíritu de traer la calidad de la educación a la escuela pública,

La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos, Ernesto Martínez, Jorge A. Pérez y Elio Henríquez),

La Crónica de Hoy, (René Vega Giles), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777003.html>

El Universal, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/snte-defendera-conquistas-y-derechos-diaz-de-la-torre-943610.html>

Presenta la SEP reglas para programa de becas

La Secretaría de Educación Pública (SEP), dio a conocer los acuerdos secretariales por los que se emiten los lineamientos de operación de los programas de becas contra el abandono escolar, el acceso, permanencia, reinserción y conclusión del bachillerato, los cuales fijan, entre otros requisitos, vivir en los municipios incluidos en la Cruzada Nacional contra el Hambre. Publicados en el Diario Oficial de la Federación en el arranque del ciclo escolar 2013-2014, las nuevas reglas de operación también incluyen las becas para la formación en el trabajo y para estudiantes con discapacidad que cursen la educación media superior, así como los apoyos para los hijos de integrantes de las fuerzas armadas.

La Jornada, p.35, (Laura Poy Solano)

Internacional:

Brasil destinará 75% de las regalías del petróleo a educación y 15% a la salud

La presidenta de Brasil, la izquierdista Dilma Rousseff, celebró este lunes que con la aprobación de una ley, el pasado día 15, las regalías generadas de la explotación petrolera se destinen a la educación y la salud, dos de las principales exigencias de las protestas históricas de junio pasado. Un país del tamaño de Brasil sólo se transforma en una nación desarrollada si invierte en educación, sostuvo la presidenta al celebrar la votación de la semana pasada en el Congreso que acordó destinar 75 por ciento de las regalías generadas por la explotación petrolera a la educación y el 25 por ciento restante a la salud.

La Jornada, p. 21, (Ap y Xinhua)

Huelga de maestros en Panamá

Maestros de escuelas públicas iniciaron este lunes una huelga en rechazo a la privatización de la educación y para exigir al gobierno del presidente conservador Ricardo Martinelli mejoras en el sector. Los docentes tuvieron 21 días de movilizaciones contra un decreto que, según los gremios, busca privatizar la educación. El gobierno cedió y derogó el decreto, pero debido a que no lo han hecho por escrito, los sindicatos llamaron a la huelga indefinida pues temen represalias.

La Jornada, p.21, (Afp)

SALUD

Estatal:

Estimulan a niños y niñas con actividad cognitiva en Morelos

Un estudio realizado por el Instituto Nacional de Salud Pública en colaboración con el de Perinatología comprobó que los niños menores de tres años que reciben estimulación en el hogar en el desarrollo motor tienen mejores habilidades en el aprendizaje escolar. La doctora Érika Marcela Osorio Valencia, especialista en psicología e integrante del proyecto, dijo que este estudio es el primero, desde su conocimiento, en el país, en evaluar el desarrollo motor en los primeros años de vida de los niños y compararlo con su desarrollo cognitivo posterior en la etapa preescolar. El proyecto se llevó a cabo en los municipios de Emiliano Zapata, Cuautla, Cuernavaca y Puente de Ixtla del estado de Morelos. Donde participaron 149 niños de tres y cinco años a los que se les evaluó en su domicilio su desarrollo cognitivo y motricidad gruesa y fina. Osorio Valencia explicó que la motricidad gruesa comprende todo lo relacionado con el movimiento y coordinación de brazos, piernas y postura corporal. En contraste, la motricidad fina está relacionada con la coordinación ojo-mano y la habilidad para tomar objetos pequeños. Por su parte la cognición se refiere a las habilidades del niño para la resolución de problemas, es el proceso del pensamiento.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Reforestan Sierra de Montenegro

Bajo el lema "Cuidemos todos Nuestro Mundo", voluntarios, grupos ecologistas y servidores públicos del Ayuntamiento de Emiliano Zapata realizaron la segunda jornada de reforestación en la Sierra Montenegro. Familias acudieron al llamado para plantar 600 árboles que corresponden a la selva baja caducifolia. Víctor Téllez Valdez, director de Ecología, destacó que con estas acciones se logró fomentar el cuidado del ambiente en el sector infantil y promover la participación social en los trabajos de reforestación.

Diario de Morelos, p.11, (DDM Redacción).

Conmemoran el Día Internacional de la Calidad del Aire, aquí en Morelos

La Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), mediante la Dirección General de Educación y Cultura Ambiental, conmemoraron el Día Internacional de la Calidad del Aire en la Casa Ecológica "El Ahuehuete" situada en el Parque Sustentable Chapultepec. El director General de Gestión Ambiental, Noé Nájuez González, señaló de acuerdo a los reportes emitidos por las Casetas de Monitoreo Ambiental la calidad del aire es adecuada, con base en los cálculos de los Índices Metropolitanos de Calidad del Aire (Imeca), con menos de 50 puntos, debido a las masas y las corrientes de aire que permiten dispersar los contaminantes. Eduardo Ruíz Santaella, subdirector de Verificación Vehicular de la SDS, procedió a realizar una presentación de los lineamientos, cambios, y actualización de las nuevas leyes y procedimientos para llevar a cabo la verificación vehicular a fin de mitigar esos efectos, sobre todo en lo relativo al Cambio Climático en Cuernavaca, Morelos y todo el planeta.

La Jornada Morelos, p.4, (Raúl Morales) y **La Unión de Morelos**, p.25, (Sin firma).

Suscriben ISSSTE y CNDH convenio de colaboración en derechos humanos

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), firmaron ayer un Convenio General de Colaboración para la

promoción, respeto y difusión de los derechos humanos. En dicho documento, ambos organismos se comprometieron a trabajar conjuntamente en la capacitación individual, la investigación y enseñanza temática de los derechos humanos entre su personal y la población derechohabiente.

El Regional del Sur, p.18, (Sin firma).

Registra el Popocatepetl 192 exhalaciones

El volcán Popocatepetl volvió a incrementar su actividad en las últimas horas, alcanzando un total de 192 exhalaciones de baja y moderada intensidad, acompañadas principalmente por emisiones de vapor de agua, gas y ligeras cantidades de ceniza, según informó el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), en su reporte. Lo anterior fue precedido de periodos de tremor de alta frecuencia con baja amplitud y ocasionalmente acompañados de señales espasmódicas de baja frecuencia que en total sumaron nueve horas y media. Esta actividad, tuvo como precedente la caída de ceniza durante viernes, sábado y domingo, en municipios como Tetela del Volcán, Ocuilco, Yecapixtla, Cuautla y Ayala, derivado de emisiones de ceniza que alcanzaron una altura de hasta 1.5 kilómetros y cuya fumarola se dirigió en dirección al oeste-suroeste. Estas emisiones acompañaron a segmentos de tremor de alta frecuencia, de baja a mediana amplitud que sumaron 12 horas, dentro de las cuales se presentaron segmentos de tremor armónico.

La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla, (Mario Vega).

Nacional:

Piden expertos revalorar al quelite por su valor nutrimental

Edelmira Linares y Robert Bye, de la UNAM, lo estudian desde hace 30 años. Hay más de 500 especies, aunque sólo conocemos menos de 30, explica Luis A. Guadarrama, de la AMC. Es rico en vitaminas A, B² y C, así como en minerales y proteínas, señala. "Necesitamos revalorar los sistemas agrícolas tradicionales, y rescatar la riqueza de las cocinas mexicanas para incorporarlas a nuestra vida diaria y buscar soluciones regionales, como en el quelite, de alto valor nutrimental", consideró Luis Alberto Guadarrama, del Instituto de Investigaciones Antropológicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Señaló que en México, 46 por ciento de la población vive en pobreza y de esa cifra 10 por ciento está en pobreza extrema, la cual incluye a las personas que sufren tres o más carencias sociales y un ingreso menor al costo de la canasta básica, lo que indica que 11.5 millones de personas no tienen acceso a alimentos en cantidad y calidad suficientes. Su composición nutrimental es similar a la de la zanahoria y la col, entre otras. Están compuestos por 75 por ciento de agua y 25 de hidratos de carbono, fibras y pequeñas cantidades de lípidos. Los quelites tienen vitamina A, que favorece el crecimiento y protege la vista; C, que asegura la resistencia de las paredes de los vasos sanguíneos y favorece la cicatrización, y B², que incrementa el metabolismo de los carbohidratos y grasas. Por si fuera poco, también aportan minerales como calcio, potasio y hierro, de suma importancia para la regulación cardíaca o la generación de glóbulos rojos en la sangre, señalaron especialistas del Instituto Nacional de Nutrición Salvador Zubirán consultados.

La Jornada, p.2, (Redacción), <http://www.jornada.unam.mx/2013/08/20/ciencias/a02n1cie>

Indica experto que es riesgosa la práctica de polifarmacia

El geriatra Antonio Kobayashi dijo que definida como la ingesta de cinco o más fármacos al día, la polifarmacia es común entre adultos mayores, y se estima que hasta 28% de quienes pertenecen a este grupo etario tiene esta práctica. El experto adscrito al Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional de Occidente (CMNO) del IMSS en Jalisco agregó que la polifarmacia se observa en 11% de los pacientes ambulatorios, y entre 30% y 40% de los hospitalizados. Manifestó que sin un adecuado seguimiento médico, los medicamentos son responsables de 50% de las complicaciones en los pacientes mayores de 60 años. Destacó que la polifarmacia es prácticamente inevitable en los adultos mayores de 60 años, porque regularmente padecen alguna afección crónica que implica tratamientos farmacológicos de por vida. Resaltó que los 8 millones de ancianos que existen en el país consumen en promedio dos terceras partes de la producción nacional de fármacos; "y 71% de las prescripciones fueron hechas por varios médicos como consecuencia de una atención fraccionada".

La Crónica de Hoy, (Notimex en Guadalajara) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776881.html>

Internacional:

El tabaco puede apagar tu vida sexual

Se sabe que el tabaco es un gran factor de riesgo para el sistema cardiovascular, que afecta directamente el flujo de sangre en las arterias, por lo que puede provocar problemas de disfunción eréctil. Incluso está comprobado que el fumar veinte cigarrillos, o el equivalente a una cajetilla diaria, es suficiente para incrementar hasta en un 60% este problema. Según un estudio realizado por Boston Medical Group, un 27.2% de los hombres que tienen problemas para mantener relaciones sexuales, está directamente relacionado con

los problemas cardiovasculares que les provoca el consumo de tabaco. La Sociedad Americana del Corazón (AHA) sobre Epidemiología y Prevención de Enfermedades Cardiovasculares, realizó una investigación en Estados Unidos, en una población de 1,300 hombres entre los 40 y 70 años, en la cual resultaron firmes evidencias que demuestran que el consumo de tabaco duplica el riesgo de padecer disfunción eréctil. "Independientemente de la edad, si un hombre consume una cajetilla de cigarros al día durante más de un año es probable que se enfrente a problemas de erección a la hora de mantener relaciones sexuales", explica el urólogo Jorge Barba, director médico de Boston Medical Group.

La Crónica de hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776867.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Productores de Morelos no tiene posibilidad de participar en las ferias

Excluyente, la Feria de Tlaltenango que por más de 10 años ha dejado fuera a los productores y comerciantes de pan de Cuernavaca, denuncian el presidente de los Productores de Pan Artesanal de Morelos (Apropan), Jorge Hernández García y productores panaderos del municipio. La sesión de trabajo fue para anunciar la realización de la "V Expo Artesanal Cuernavaca 2013", que se llevará a cabo del 19 al 26 de agosto en el zócalo capitalino, que permitirá la difusión de las tradiciones productoras de la entidad. Pero el líder de los productores de pan aprovechó para asegurar que las autoridades municipales los han abandonado y han permitido que en las ferias de la ciudad productores del alimento no tengan posibilidad de participar. Lamentaron que, como el caso de la Feria de Tlaltenango, quienes venden pan provenientes de Tlaxcala son aceptados inmediatamente con espacios; en el caso de los productores de Cuernavaca, "tenemos más de 10 años fuera de la festividad", denunciaron.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Violeta Luna) y **Diario de Morelos**, p.8, (Rogelio Ortega).

Nacional:

Invertirá Afore Banamex 200 mdd en el extranjero

Luego de dos años de periodo de aprobación, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) informó que la Afore Banamex realizará la primera operación en la historia a través de mandatos de inversión, por un monto inicial de 200 millones de dólares con la compañía global de gestión de activos financieros, Schrodgers, con sede en Londres.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776920.html>

Milenio, (Braulio Carbajal)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e18b4a3165222cc489950678b1a3ae7>

Gastaron padres de familia \$48 mil millones en el regreso a clases

El gasto total que los padres de familia mexicanos desembolsaron en este regreso a clases ascendió a más de 48 mil millones de pesos, estimó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). De acuerdo con el organismo, los principales gastos se hicieron en útiles, uniformes, calzado, libros y artículos escolares, en los que en promedio se invirtieron 9.3 por ciento de los ingresos familiares, según el Inegi. En un comunicado, la Confederación pidió que las compras se hagan en establecimientos formalmente establecidos, para que tengan la calidad y garantía necesarias. Señaló que como parte del programa de verificación de regreso a clases, la Profeco debe combatir los puestos callejeros informales.

La Jornada, p.25 (Redacción).

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/mexicanos-regreso-clases-943561.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776790.html>

Bajo presión, el peso se depreció 3.67% en ocho jornadas: BdeM

El Banco de México (BdeM) informó que el 8 de agosto se registró una salida de alrededor de 3 mil millones de dólares del mercado de bonos del gobierno federal denominados en pesos, precisamente el día en que empezó un nuevo periodo de depreciación de la moneda mexicana, la cual lleva ya ocho jornadas consecutivas a la baja en su paridad con la divisa estadounidense.

La Jornada, p.22 (Juan Antonio Zúñiga).

POLÍTICA

Estatal:

Interponen denuncia comuneros por violación de derechos agrarios

Comuneros de Tepoztlán presentaron una denuncia ante la Procuraduría Agraria (PA) por la violación a los derechos agrarios y fundamentales de los poseedores de tierras comunales, que se están cometiendo con las obras de ampliación de la autopista la Pera-Cuautla. Lo anterior derivó principalmente de los hechos ocurridos el pasado 18 de agosto, encabezados por Ignacio Cortés, a quién hasta el 13 del mismo mes reconocían como comisariado. Ayer una comisión de comuneros, que están por la legalidad y el respeto a la Ley Agraria frente al tema de la ampliación La Pera –Cuautla, se trasladó a Cuernavaca; primero, para denunciar públicamente ante distintos medios de comunicación que la asamblea extraordinaria convocada para el domingo no se instaló por que no existieron las condiciones para ello, tal como lo constató Javier Palazuelos Cinta, Notario Número 10, cuya evidencia fue difundida en un video a través de YouTube También presentaron algunos testimonios de la violencia que sufrieron en el interior del auditorio; primero porque por espacio de cinco horas prácticamente, Ignacio Cortés les impidió la salida colocando candados en las entradas y salidas de ese lugar. Asimismo, hubo comuneros que aseguraron haber sufrido empujones y manotazos por parte de otros comuneros y personas -que no son comuneras- que están a favor de la autopista.

El Regional del Sur, p.5, (Estrella Pedroza) y **La Unión de Morelos**, p.9, (Ana Lilia Mata).

Ponen ultimátum a Movilidad y Transportes para solucionar lío con invasión de derroteros

La Federación del Transporte en Morelos anunció movilizaciones en la zona norte de Cuernavaca debido a la invasión de derroteros por autobuses foráneos “Estrella Roja”, que afecta a las rutas 1,13 y 15, por el rumbo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), luego de dar un plazo de 24 horas a Movilidad y Transporte para solucionar el problema. El dirigente transportista Dagoberto Rivera Jaimes aseguró que tomarán estas medidas para ser escuchados y encontrar solución a este conflicto, además, denunció que cada día hay nuevas invasiones de rutas o derroteros solapadas desde la Secretaría de Movilidad y Transporte, a cargo de David Gómez Basilio. Rivera Jaimes manifestó que ayer por la mañana participó en una reunión celebrada en las oficinas de Movilidad y Transporte, en la que estuvieron otros líderes del transporte colectivo y dialogaron con el subsecretario Enrique de la O Ramos y con Ramón Ávila Reyes, director general del Transporte Público y Particular.

El Regional del Sur, p.9, (Luis Gallardo) y **La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya).

Llama Graco a dejar de exprimir a Pemex

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, llamó a “ir con la reforma de un Pemex fuerte, con autonomía de gestión, y una reforma fiscal que no discuta el tema el IVA, está superado. Que discuta el tema del Impuesto Sobre la Renta, de los regímenes especiales para grandes contribuyentes”. Consideró que de esa forma se tendrá dinero sano “y un Pemex fuerte, y no acabaremos con Pemex a cambio de extraer sus recursos”. En el arranque del ciclo escolar 2013-2014, Graco Ramírez aseguró: “Vamos a la reforma energética con un Pemex del Estado mexicano fuerte, y una reforma fiscal que garantice los recursos necesarios para que la educación se convierta y siga siendo un derecho de todas y todos los mexicanos”. En presencia del presidente Enrique Peña Nieto, explicó que el futuro de la paraestatal no puede dissociarse de una reforma fiscal porque “hoy Pemex nos da 40 centavos por cada peso del presupuesto, y si queremos darle a Pemex la fortaleza necesaria, requerimos que paguen impuestos los que no pagan, los grandes contribuyentes”.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777009.html>.

Nacional:

Gobierno entreguista

Al presentar la iniciativa de reforma energética del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Cuahtémoc Cárdenas advirtió sobre la “amenaza oficial, entreguista y neoliberal”, en referencia a los cambios constitucionales en la materia propuestos por el Ejecutivo. Convocó a reunir un millón 630 mil firmas de electores, cantidad requerida para realizar una consulta, ésta sobre la vigencia de los artículos 27 y 28 constitucionales. Advirtió que “no hay nada que negociar, no hace falta cambiar la Carta Magna. Se pueden discutir razones, pero no negociar principios”. Durante el acto, realizado en el Monumento a la Revolución, Cárdenas admitió que aun cuando la figura de consulta popular está en la Carta Magna, aún no hay una ley secundaria que la regule, por lo que será necesario basarse en la disposición constitucional. De prosperar la conjunción de firmas, acreditadas ante notario público, la consulta debería realizarse de forma concurrente con la elección federal de 2015, con lo que sería la primera consulta efectuada en el país. “Pongámonos en el escenario más desfavorable de que por mayoría el Congreso apruebe, con el voto en contra de los

legisladores patriotas, las reformas propuestas. Propongámonos entonces, pero empecemos a organizarnos desde ahora -me arrogo la facultad de convocarlos-, para que oportunamente tengamos el millón 630 mil electores inscritos en la lista nominal. Convoquémonos para echar para atrás las reformas si se diera la desgracia de que en este periodo legislativo fueran aprobadas.”

La Jornada, p.2, (Alonso Urrutia).

El Universal, (Carina García y Ricardo Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/-8220pemex-autonomo-y-con-menos-peso-fiscal-8221-42809.html>.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777011.html>.

Cambiar 12 leyes y el régimen fiscal de Pemex, propone el sol azteca

La iniciativa de reforma energética que entregó el PRD al Senado considera cambios en 12 leyes y la creación de una que regule el Fondo de excedentes petroleros. Plantea descargar fiscalmente a Petróleos Mexicanos, mediante un cambio en su régimen fiscal y, paralelamente, transformar la composición de su consejo para crear un gobierno corporativo encabezado por el secretario de Energía como representante del Estado. El documento propone la modificación a la tasa del derecho ordinario sobre hidrocarburos, que pasaría de 71.5 a 62.5 por ciento en un periodo de transición de cinco años, lo cual implicaría, al término de ese lapso, 150 mil millones de pesos adicionales, que se canalizarían exclusivamente a la inversión pública productiva de Pemex.

La Jornada, p.2, (Alonso Urrutia).

El Universal, (Carina García y Ricardo Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/-8220pemex-autonomo-y-con-menos-peso-fiscal-8221-42809.html>.

Internacional:

GB amenazó a The Guardian para que entregara o destruyera los documentos de Snowden

Alan Rusbridger, editor del periódico The Guardian, uno de los canales de las revelaciones basadas en filtraciones del ex contratista de inteligencia Edward Snowden, dijo que el gobierno británico amenazó con acciones legales en su contra a menos que destruyera los documentos clasificados o los entregara a las autoridades. Más aún, computadoras que contenían material entregado por Snowden fueron pulverizadas frente a dos expertos en seguridad del Cuartel de Comunicaciones del Gobierno, el equivalente a la estadounidense Agencia Nacional de Seguridad (NSA, por sus siglas en inglés). En tanto, el periodista estadounidense Glenn Greenwald, quien trabaja para The Guardian, y uno de los informadores que dio a conocer las filtraciones de Snowden, dijo: a partir de ahora voy a ser mucho más incisivo en mis reportajes. Voy a publicar más documentos, tras la detención por nueve horas de su esposo, David Miranda, en el aeropuerto londinense de Heathrow el domingo pasado.

La Jornada, p.19, (Dpa, Ap, Afp, Reuters y The Independent).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/ru-quiso-callar-escandalo-de-espionaje-8220the-guardian-8221-83839.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE y Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/777033.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776948.html>.

Propone Correa en Ecuador terminar con diarios de papel

El presidente ecuatoriano Rafael Correa se pronunció hoy porque ya no haya diarios en papel en el país y que sean todos digitales, para, dijo, evitar la tala indiscriminada de bosques. Planteó que la iniciativa sea incluida en una eventual consulta popular en la que los ecuatorianos también decidirán si permiten la explotación de petróleo en un parque nacional en la Amazonia. El gobernante formuló la propuesta en su cuenta de Twitter, en la que se refirió con tono irónico a las críticas y los análisis aparecidos en los periódicos ecuatorianos sobre la decisión de permitir la explotación petrolera en la reserva amazónica Yasuní. “Ahora los mayores ecologistas son los diarios mercantilistas. Bueno si vamos a consulta popular propondremos también diarios...”, escribió el mandatario en su cuenta de Twitter, que de inmediato completó: “solamente digitales para ahorrar papel y evitar tanta tala indiscriminada de árboles. Veremos quién es quién. No se dejen engañar”.

La Jornada, p.20, (AP y DPA).

La Crónica de Hoy, (Mundo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776945.html>.